

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs, j'ai une fois de plus le privilège de m'adresser aux membres de la Société Canada-Japon et de la Chambre de commerce canadienne au Japon. Ma dernière visite remonte à 14 mois à peine, mais depuis lors, les relations économiques entre nos deux pays ont été marquées de nombreux événements positifs, à tel point qu'il me faudrait tout le temps qui m'est alloué aujourd'hui pour les passer en revue.

Permettez-moi donc d'en examiner un seul, soit l'exposition universelle de Vancouver, ma ville natale. Expo 86 avait pour thème les réalisations en matière de transport et de communications, thème qui a une signification particulière pour les pays du bassin du Pacifique.

Le Japon a grandement contribué à Expo 86. Parmi les plus imposants, le pavillon japonais incarnait la vitalité et l'imagination de ce pays.

Le magnifique hôtel Pan Pacific constitue une autre contribution importante du Japon à Expo 86.

Dans l'esprit d'Expo 86, nous avons célébré le centième anniversaire de l'achèvement du chemin de fer du Canadien Pacifique et de la fondation du grand port de Vancouver.

L'un des principaux objectifs du chemin de fer du Canadien Pacifique était de favoriser le commerce transpacifique, important pour le Canada en 1886, et encore davantage aujourd'hui. Le commerce et les transports augmentent les possibilités qu'ont les pays de s'associer, de coopérer et de se comprendre.

Dans l'énoncé de ses priorités lors de l'ouverture de la dernière session parlementaire, le gouvernement soulignait l'importance du Japon. La semaine dernière, le Cabinet s'est donné un rôle de chef de file et de coordonnateur au moment où les gouvernements, le milieu des affaires et les syndicats s'intéressent au Japon.

Notre plan d'action comprend les points suivants:

- 1) Resserer les liens au niveau du gouvernement et du Parlement afin d'examiner nos intérêts communs dans des domaines aussi variés que la sécurité régionale, la stabilité économique et la paix dans le monde. J'insisterai sur ce point au cours de ma rencontre avec le ministre des Affaires étrangères Kuranari;